

Servicio nuevo.

CARRUAJES DIARIOS DE IBI Á ALCOY
Y VICE-VERSA, DE RAFAEL JUAN
Y COMPAÑIA.

Deseosa esta empresa de complacer al pú-
blico, ha montado un esmerado servicio para
viageros y encargos á precios reducidos.
De las buenas condiciones podrá enterarse
el que tenga á bien utilizar estos medios de co-
municacion.

Horas de salida:

De Ibi, á las 5 y media de la mañana. Plaza
de los Arboles, núm. 6.

De Alcoy, á las 3 y media de la tarde. Posada
de Laliga.

Precios:

Viageros, UNA PESETA, ida y vuelta.
Encargos á precios sumamente económi-
cos.

El servicio empezará en 1.º de Junio próxi-
mo.

Para obtener

dinero á presta-
mo á 6 p 8 anual sobre fincas en hipoteca diri-
girse á

Luis A. de Neira

MADRID

ó á su apoderado general en esta localidad

Miguel Gosalbez Farches

PLAZA SAN CRISTÓBAL 20, 3.º

Desde nuestro observatorio.

Acerca de la junta de médicos celebrada
anteanoche en la Casa Consistorial y á que

ayer nos referimos, nos ocupamos en otro lugar
de este número, por lo que escusamos deci-
nada en este sitio.

De Muro, no se sabe nada nuevo, aunque
persisten las noticias tranquilizadoras.

En Madrid parece que menudean los cólicos,
y aunque esto puede no significar nada, es, sin
embargo, lo suficiente para que los aprensivos
pierdan el sosiego.

Por lo que á Valencia se refiere y en parti-
cular á las experiencias del doctor Ferran, pue-
den ver nuestros lectores en el artículo "Las
amarguras del Dr. Ferran," la primera parte del
drama trágico-bufo que están representando los
enviados del Sr. Romero Robledo. Acerca de la
segunda parte, cuanto dijéramos resultaría pá-
lido ante la elocuencia de una estadística que
publica "Las Provincias," de ayer, y que enca-
beza con las siguientes líneas:

"Lo que pasó ayer en el Ateneo es muy elo-
cuente y significativo. El afán con que se espe-
ran en Valencia las inoculaciones preventivas
del cólera—cuya práctica se ha suspendido de
real orden,—se patentizó bien en la espontanei-
dad con que un centenar de socios de aquella
corporacion, centro importante de la cultura
valenciana, se prestó á que se hiciese en sus
personas ese experimento, que, como tal, auto-
rizaba la comision oficial para el estudio del
sistema Ferrán. Médicos, abogados, periodistas,
catedráticos, gefes militares, artistas, estu-
diantes, personas todas de las que constituyen
la vanguardia inteligente de la opinion públi-
ca, proclamaron ayer la racional esperanza que
les inspira aquel sistema. ¿No es hora ya de
que cese el interdicto gubernamental ante el

empuje de la opinion pública, justificada por la
experiencia?"

La cuestion sanitaria lleva trazas de mezclar-
se con la cuestion política.

Al Sr. Romero Robledo se le han atraganta-
do los microbios de la Casa de Campo y para
fin de fiesta se le forman los cordones sani-
tarios en lazos conjetivos que amenazan pri-
varle de respiracion y echarle al hoyo.

Lo peor del caso es que si se vá, no se irá
solo, pues la situacion es una especie de cas-
tillo de naipes, que cuando le falte un pié,
se vendrá del todo abajo.

"El Inparcial," que suele estar bien enterado,
termina un suelto que dedica al asunto que nos
ocupa, con las siguientes líneas:

"El dilema parece planteado en estos tér-
minos:

O queda hoy mismo facultado el ministro de
la Gobernacion para adoptar toda clase de me-
didas, ó formulará su dimision resueltamente.

Es tal el pánico producido en las huestes
conservadoras ante la perspectiva de una cri-
sis, que todos creen mejor dejar hacer y desha-
cer al Sr. Romero Robledo, que sufrir las con-
secuencias de su salida del gobierno.

Nos amenaza, pues, ó la crisis ó la dicta-
dura sanitaria, practicada tarde, mal y sin fre-
no, ni método alguno."

Si triunfa el criterio del ministro de la Go-
bernacion, tendremos epidemia por partida do-
ble... ó triple, pues la continuacion del Go-
bierno en el poder tal y como se halla consti-
tuido y con los frutos que dá, no cabe duda
que es una verdadera calamidad nacional.

Que algo pasa y algo grave, lo indica la
mutilacion que observamos en nuestros telé-
gramas de anteanoche y que por falta de espa-
cio no pudimos hacer notar ayer.

"El famoso "gabinete negro," que hace tiem-
po estaba inactivo, vuelve, por lo visto, á apre-
tar los tornillos y á no dejar circular mas no-
ticias que las que al Gobierno convengan. ¿Como
si con esto lograra el Gabinete alargar su exis-
tencia un dia mas!

Algunos colegas liberales se muestran con-
trarios al debate político. ¿A qué discutir con
un cadáver? exclama "La Gaceta Universal,"
El poder vá á pasos de gigante, á manos de
partido liberal, y en circunstancias bien poco
envidiables, por cierto. ¿A qué esforzarse por
lograr lo que inevitablemente ha de recibirse?

Todo esto está muy bien; pero la situacion
del país es desesperada y se necesita aire, aire
puro que respirar, pero cuanto antes. No es
impaciencia, es la angustia de la mas apremian-
te necesidad, lo que el país siente, y si no se
le satisface, es muy posible que sobrevenga la
desesperacion con sus terribles efectos. Y esto
es lo que debe evitarse.

Amarguras del Dr. Ferrán

Copiamos de "El Mercantil Valenciano," pe-
riódico que no se muerde la lengua:

"Continemos la crónica de los actos de la
comision oficial de la vacuna del doctor Fer-
rán, y que interrumpió la festividad del Cór-
pus. Algo de festivo tienen tambien estos ac-
tos, algo que puede promover sonrisas, amar

—¿Por qué? dijo Hector estremeciéndose, por qué, repitió... ¿no sabeis que
se ha hallado el cuerpo de..."

—Lo sé, y sé tambien que se espera salvarle.
Retrosed ó Hector con espanto.

—¿Salvarle!... repitió ¿entonces hablará, entonces...!

—¿Qué dirá? preguntó Lucrecia con ansiedad.
Hector pareció buscar una respuesta, mas no la halló.

—Yo no sé, dijo.

—Dirá, repuso Lucrecia, que tenia una cita conmigo en el bosque; que
despues de haberse separado de mí, un tiro que salió de enmedio de la espe-
sura, le dió en medio del pecho, que entonces cayó del caballo, y despues...
que no se acuerda de nada mas; porque se hallaba tan completamente sin co-
nocimiento, que vos le cresteis muerto.

Hector levantó la cabeza como un hombre que ve lucir un lejano resplan-
dor en medio de las tinieblas en que se hallaba sumergido.

—¡Ah! si, dijo con un profundo suspiro, eso es verdad; no puede decir otra
cosa...

—¿Quién sabia que á aquella hora os hallábais en el bosque? Nadie mas
que yo.

—¿Y vos guardareis silencio?

—Si, pero con una condicion... y es que habeis de hacer cuanto os voy yo
á prescribir:

Faltaron las fuerzas al culpable, y contestó bajando la cabeza y sin saber
aun lo que se le iba á pedir:

—No podré hacerlo.

Lucrecia encolerizada dió una patada en el suelo; pero casi al punto se
volvió á tranquilizar.

Quería reanimar aquella energia aniquilada, y para conseguirlo, conocia
que era menester hacer comprender á Hector los medios de salvacion que te-
nia, con la paciencia de una madre cuidadosa emplea pa a hacer comprender
algun complicado pensamiento á la perezosa inteligencia de un niño.

—Veamos, le dijo, sino me hubiéseis encontrado en el bosque, si nada de
lo que ha pasado hubiera sucedido, ¿no hubiérais desde muy temprano, en-
viado hoy una provocacion á Mr. de Monteclair, que os ha arrojado de su ca-
sa como se arroja á un lacayo?

—Verdad es, dijo Hector; pero no me ha acordado, no lo he hecho.

—¿Pues bien! ya que ahora reconoceis que hubierais debido obrar asi, es
preciso hacerlo.

Al que ha sido la causa de tanto mal, si mil ha habido, es á quien corres-
ponde dar una satisfaccion.

En cuanto á mí, caballero, por última vez os lo declaro formalmente,
no iré.

La discusion habia sido llevada ya demasiado lejos.

Champmortain devoró en silencio la cruel leccion que acaba de re-
cibir.

Se volvió entonces hácia Brias, y le dijo:

—Iremos, pues, juntos, y una vez desempeñado por nosotros ese deber de
honor, volveré, añadió dirigiéndose á Silvia, y espero saber los serios mo-
tivos de una negativa que estraordinariamente me sorprende, os lo ad-
vierto.

—Yo soy de los vuestros, exclamó Mr. de Rudesgens, porque yo fui á lle-
var á Mr. de Bordes la desdicha explicacion de la conducta de Silvia. Es justo
que le dé á conocer el sentimiento que experimento, por el pesar que lo he-
mos ocasionado

No os pido ya que me acompañeis, añadió dirigiéndose hácia Artemisa; os
dejo con vuestra hija:

Despues añadió en voz baja:

—Yo tambien necesito una explicacion.

—Necesitais, replicó ágricamente su esposa, ir á revolotear delante de esa
interesante victima.

—Necesito, contestó el marido llevándola rápidamente á un lado de la ha-
bitacion, necesito evitar entre Champmortain y Bria una explicacion que pue-
de llegar á ser mortal; necesito salvar el honor y el porvenir de nuestra hija;
Artemisa, pensad en ello.

Y para esto comprendedme bien, consentiré en no saber nada de lo
que os concierne, olvidaré los derechos que tengo á una explicacion
personal.

—Caballero, dijo su muger con arrogante tono, no sé lo que queréis
decir.

—¡Ah! repuso Mr. de Rudesgens con un acento que al fin terminó por cau-
sar miedo á su muger, haced de modo que Silvia se salve... ú os empeño mi
palabra de caballero, que vos sereis la que sufrais la desgracia que no hayais
sabido apartar de ella.

Vamos, caballeros, añadió dirigiéndose á Champmortain y á Brias que le
observaban con ansiedad, ya es tiempo de ir á casa de Mad. de Menville.

Los tres hombres salieron; la hija y la madre se quedaron juntas.

En verdad, viendo cómo en la hidalga y generosa España se tratan graves cuestiones que afectan de una manera capital á la humanidad y á la ciencia.

La comision oficial, entre otros necargos, tenía el de comprobar la inocuidad de la vacuna Ferrán, lo cual podia y debia hacerse por medios racionales y legítimos que no hirieran en lo mas mínimo la susceptibilidad y el honor médico del ilustre microbiólogo tortosino. Pero no parece sino que sobre la comision oficial cuyos individuos nos merecen todo linaje de respetos, flotase el espíritu avasallador de tristes ódios de Gobernacion, ó de los doctores de Gobernacion, dando á sus trabajos mas bien el orden de un sumario en averiguacion de delitos de Dulcámara, que de una investigacion puramente científica.

Mas bien parecia buscarse una mistificacion ó un fraude, que un error científico. Mas bien parecia una venganza de ciertas legítimas acusaciones contra doctores que en el verano pasado percibieron gruesas sumas para estudiar el cólera en Marsella y Tolon, habiéndole estudiado en los boulevares de Paris y en Berlin, que sereno estudio de un problema científico.

Así se acordó el plan de exámen de la vacuna Ferrán, sometiéndole á dos análisis, uno microscópico y otro químico. El primero se verificó el jueves por la tarde en el laboratorio de la facultad de Medicina; el segundo se verificó ayer tarde en el laboratorio del Instituto de segunda enseñanza.

Relatemos su resultado por partes.

Para el exámen microscópico, que tenía por objeto averiguar si en el líquido de la vacuna existian ó no los microbios colerígenos, habíase convocado con gran aparato y solemnidad á las comisiones médicas de provincias y del extranjero y á los agregados á la comision, señores Cabello, Cabezas y Freañ. Aparato y solemnidad que esplicaba la creencia del ministerio de la Gobernacion de que el Dr. Ferrán contra lo aseverado por él bajo su honrada palabra científica, y lo visto por muchísimos

médicos y hasta profanos en la ciencia de curar, no inyectaba un líquido que contuviera verdaderos microbios colerígenos. Para comprobar esto, para abrumar al ilustre médico de Tortosa con el peso del ridiculo ante una numerosa y selecta concurrencia, se habia buscado el público especial á que nos hemos referido. Seguros del triunfo, los inspiradores de Gobernacion habian preparado el teatro de la victoria.

Pero—¡oh, desencanto!—el exámen microscópico dió el resultado diametralmente opuesto. La comision vió los *virgulas del cólera*, vivitos y coleando, en el líquido de la vacuna! El Dr. Ferran habia presentado dos frascos, uno para el análisis químico, y los dos para el microscópico, eligiendo el presidente de la comision el que debia servir para el primero, y la-crándose y marcándose el segundo por el doctor Ferran, á fin de que sirviera para la experiencia de las inoculaciones. Examinado al microscopio el líquido de ambos, apareció el temible *virgula!*

¡Consternacion en algunos semblantes! ¡Satisfaccion en los mas! La esperada derrota del insigne Ferran, se convirtió en brillante victoria, y los testigos llamados á presenciar la primera, lo fueron de la segunda.

Pasemos al análisis químico verificado ayer tarde. ¿Qué objeto tenía éste? No somos el Dr. Ferran y tiembla de indignacion nuestra pluma al consignar ese objeto. Los doctores de Gobernacion habian creído, no solo que el líquido de la vacuna no contenia *virgulas* colerígenas, sino que era un compuesto tóxico para producir en los vacunados efectos parecidos ó análogos á los del cólera y hacer creer al vulgo indocto é inconsciente que era una verdadera vacuna. Se inferia con esa sospecha el ultraje mas miserable que pueda inferirse á un Dulcámara callejero de esos que, montados en una vieja carretela, venden entre discursos teatrales y piruetas, panaceas para hacer crecer el pelo y elixires de larga vida. Y ese ultraje se inferia á un hombre á quien el Estado ha otorgado un título académico para el ejercicio de

su noble profesion, á quien las academias nacionales han otorgado premios de honor y recompensas excepcionales y á quien respetan y veneran las eminencias del pais y consideran las eminencias del extranjero. Si todas las apoteosis van precedidas de un calvario, el calvario del Dr. Ferran fué el de ayer. La fé inextinguible debió darle fuerza para resistir aquella torpísima sospecha de impostura.

La comision trató de averiguar si en el líquido de la vacuna existian la aconitina, la digitalina, la veratrina, la emetina, la apomorfina ó las sales metálicas de los tres primeros grupos, que son las más venenosas, como todas las que precipitan por el ácido clorídrico, sulfídrico y sulfidrato amónico. Es decir, trató de averiguar, si en el líquido de la vacuna existian tóxicos que pudieran producir efectos parecidos á los que obtiene el Dr. Ferran con sus inyecciones y análogos á los del cólera, tales como la fiebre, la disminucion del pulso, las náuseas, el enfriamiento, etc.; trató de averiguar si el Dr. Ferrán era... un envenenador.

Sometido el líquido, en cantidad igual á la que emplea el Dr. Ferran en una vacunacion, á los reactivos convenientes, no apareció ningun tóxico, ni trazas de él. ¡Segunda victoria de Ferran! Si es que merece el nombre de victoria la destruccion de la baja calumnia que envolvía aquella pesquisa.

Ahora parece que la comision oficial va á inocular el líquido analizado al microscopio (se llamo y marcado por el doctor Ferran), para estudiar sus efectos. Los espíritus tutelares de la comision, que lo son tambien de todos los españoles, queriendo ahorrarnos los tremendos peligros de la inoculacion, quieren ensayarla en... conejitos de Indias, ahora que están inoculados *catorce ó diez y seis mil seres humanos*, y cuando se brinda el Ateneo Científico y Literario y todo el personal del último curso de la facultad de Medicina, es decir, nuestra más brillante juventud, llena de confianza en la ciencia de Ferran, á servir de materia para

el experimento. Cuando Alcira entera pide la inoculacion y cuando aquí mismo, al rededor de la comision oficial, se está pidiendo por miles de personas la vacuna.

Se ensayará, pues, la inyeccion en conejos, y luego en seres humanos; y despues, bien cerciorados los doctores de Gobernacion del carácter inofensivo de la vacuna, se levantará la prohibicion que pese sobre ella.

Hoy probablemente se verificarán las inoculaciones.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

En los límites de nuestra provincia van á establecerse lazaretos, segun las últimas disposiciones del gobierno.

Uno de ellos en las cercanias de Denia, otro, por la parte de Alcoy, y el último, en término de Villena para los pasajeros del ferro-carril.

Así lo dicen los periódicos de la capital.

Ha sido nombrado Administrador Subalterno de Rentas estancadas de Elda, D Antonio Rico y Maestre.

En la mañana de hoy se celebrarán los exámenes públicos de la Escuela Superior que dirige D. Pedro Santa Bañon. Los ejercicios tendrán lugar en el local propio del establecimiento.

En el último domingo ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad pesetas 4357 por 122 impositores, de las cuales son nuevas 4 y se han satisfecho pesetas 3129'41 á solicitud de 11 imponentes 4 de ellos por saldo.

Segun parece, en breve dejará de publicarse uno de los periódicos diarios que ven en la actualidad la luz pública en Alicante.

Con dolorosa sorpresa hemos sabido el falle-

Mirábala Lucrecia, é iba ya quizá á interrumpirla, cuando el imperceptible ruido de una puerta que se abrió, la detuvo.

Entró Flora y la hizo una seña.

—El es, dijo Lucrecia; Flora ten cuidado de esta muger.

Pasó Lucrecia á su habitacion, donde encontró á Hector de Bordes.

Así como Lucrecia, parecia haber pasado una noche de angustias y de terror.

Sus ojos estaban apagados, su rostro pálido y abotargado; ni sus mas trabajosos dias de caza, ni sus mas frenéticas noches de orgia, habian llegado á quebrantar hasta tal punto la hercúlea fuerza de aquel coloso.

Lucrecia se sonrió al verle así. Aquella postracion la prometia un dócil esclavo.

Hector se estremeció y bajó los ojos al ver á Lucrecia.

—¿Teneis la carta? le preguntó Mad. de Mahon.

Un signo afirmativo de cabeza fué la única respuesta de Hector,

—¿Qué habeis hecho desde esta mañana?

Hector miró á Lucrecia con un estúpido asombro, parecia quererla preguntar cómo suponía que hubiera podido hacer algo.

—¿Os pregunto, continuó Lucrecia con impaciencia, que es lo que habeis hecho desde esta mañana?

—Nada, contestó Hector con aire casi de imbecilidad... ¿Qué podía hacer?

—Lo que hubiérais hecho, si lo que pasó anoche no hubiera sucedido.

—¿Y qué hubiera hecho? preguntó Bordes con una degradada sonrisa.

Lucrecia que habia visto con alegria el abatimiento de Bordes, tembló al pensar que toda la energia de aquel carácter feroz se hallaba quizá aniquilada.

Le examinó atentamente, mientras que con la cabeza baja y los ojos fijos en el suelo, parecia absorto en una profunda atonia.

Entonces, con un acento áspero y suave á la vez, con la astucia de la serpiente y la mirada del basilisco, le dijo.

—¿Cómo! ¿el vizconde Hector de Bordes ha sido arrojado de casa del señor marqués de Monteclair, y aun no le ha pedido satisfaccion?

—Me la rehusará, contestó Hector en tono abatido.

—¿Y por qué?

XL.

LA LECCION.

Hallábase Lucrecia retirada en su retrete, sentada al pié de la cama de Leda.

Los cuidados que Flora habia prodigado á la desdichada víctima de la brutalidad de Hector, habian hecho desaparecer en parte las huellas de la horrible violencia ejercida contra ella; Leda parecia hallarse tranquila.

Lucrecia, al contrario, se hallaba pálida, desencajada; su mirada inmóvil unas veces, inquieta otras, anunciaba una escesiva agitacion. Sus ojos se hallaban hundidos por el insomnio, su frente crispada por terribles pensamientos y murmuraba en voz baja frases incoherentes.

Muchas veces se levantó con impaciencia, y fué á entreabrir las cortinas de color de rosa de una ventana, volviendo en seguida á sentarse donde antes se hallaba y diciendo:

—¿Si no vendrá?

Despues se colocó en frente de Leda y la examinó atentamente.

Esta con la sonrisa en los labios, la mirada animada y alegre, habia empezado á recitar en voz baja y que apenas se oía una cancion melancólica.

ocurrido anteayer en Biar, de la virtud de nuestro particular amigo el secretario del Juzgado de primera instancia de esta ciudad, D. Cristóbal Gironés Salazar.

En pocos días ha experimentado el Sr. Gironés dos pérdidas irreparables, la de su esposa y la de una hija, y con tal motivo es de suponer la afición en que se hallará sumido.

Por nuestra parte, á la vez que le enviamos el pésame mas sentido, le deseamos santa resignación para soportar estos golpes que la desgracia descarga sobre su hogar.

En la última extracción de la Lotería nacional ha correspondido un premio de 5.000 pesetas al número 2.618 espendido en la Administración por la tarde, tración de esta ciudad.

El tiempo se mostró ayer sumamente vario y revuelto; habiendo llovido por la mañana aunque ligeramente.

La temperatura refrescó algun tanto.

La Junta de Sanidad provincial ha prohibido en absoluto la admision en el puerto de Alicante, de los fardos de trapos que constantemente venian recibiendo y depositándose en el muelle de costa.

El Gobernador ha ido mas allá y ha prohibido la entrada de dicha mercancia lo mismo por mar que por tierra.

La trascendencia de esta medida para la industria local, puede calcularse, y acerca del asunto hemos de hacer algunas consideraciones en capitulo á parte.

Un labrador de esta ciudad, se hallaba ayer mañana en Cocentaina, atando un costal de alfalfa seca, en un desvan, de espaldas y junto á una ventana sin baranda, cuando al tiempo de tirar de la sogá, se le rompió esta, cayendo el infeliz labriego de espaldas á la calle, con tanta desgracia, que quedó muerto en el acto.

Mañana se efectuará la procesion de octava del Córpus, la cual saldrá de la Parroquia de S. Mauro y S. Francisco y recorrerá la carretera de costumbre.

Ayer tarde volcó en la plaza de San Agustín un carruaje, sin consecuencia alguna, afortunadamente.

Un corresponsal de Muro, se lamenta de la aflictiva situacion por que atraviesa aquella villa. El malhadado sistema de los acordonamientos produce una epidemia cien mil veces peor que el cólera; la epidemia del hambre y la miseria. Tanto desastre podria aminorarse estudiando los cordones al extremo del término, permitiendo de esta manera puedan cultivarse las tierras y salgan las familias á las masadas ó casas de campo que circundan la poblacion. Con esto y con que el digno gobernador de Alicante, Sr. Corbalan, disponga el abastecimiento para evitar la miseria, Muro se habrá salvado y el peligro que amenaza la á capital y provincia se habrá desvanecido.

Convocados por el Sr. Alcalde, anteayer por la mañana se reunieron en la Casa-Consistorial algunos médicos de esta ciudad, habiéndose propuesto en dicha junta que una comision de los mismos se encargara del estudio de método profiláctico empleado por el doctor Ferrán contra el cólera, para lo cual tendria la comision que ir á buscar á esta celebridad á Valencia.

En vista de que á la reunion solo asistieron parte de los facultativos de esta ciudad, acordóse por los concurrentes celebrar una nueva junta para la que fueron citados expresamente y sin excepcion, todos los médicos que egercen la profesion en la localidad. Esta segunda reunion se verificó anteayer y expuesta la conveniencia de nombrar la comision encargada de avistarse con el célebre doctor tortosino, la mayoría de los concurrentes opúsose á ello, despues de ámplia discusion, apoyándose en la razon de oportunidad, habiéndose decidido en favor del nombramiento cuatro de los asistentes y pronunciándose en contra diez de los mismos.

Nosotros que hubiéramos visto con gusto que cuando las circunstancias lo reclamaban

una comision de nuestro cuerpo médico hubiera sido encargada de los estudios ante aludidos, no podemos por menos de aplaudir, en los actuales momentos, la decision de la mayoría de facultativos reunida anteayer. Hoy por hoy el nombramiento de la comision no significaría mas que un gasto completamente inútil para el ayuntamiento y un compromiso para los nombrados, cuando no fuera la satisfaccion de una vanidad mal entendida. Sin embargo, debemos hacer constar que no ha sido elegido este momento por las autoridades de nuestra poblacion, las cuales, al convocar ahora, y no antes, á los profesores de medicina de esta localidad, no han hecho mas que interpretar los deseos de la opinion, ansiosa de que se le dé conocimiento concreto del procedimiento Ferrán y se ponga en práctica lo mas pronto posible, de ser, como parece, verdaderamente preservador de la terrible epidemia.

La razon de oportunidad debe presidir en todas las cosas para que estas tengan un éxito lisongero. Si al nombrarse la comision oficial por el Gobierno, la comision médica de Alcoy hubiera sido nombrada, esta como todas las demás comisiones provinciales, municipales y particulares hubiera encontrado todo género de facilidades para conocer los procedimientos y medios que el Dr. Ferrán emplea para preservar á la especie humana del terrible huésped del Ganjey enterarse de los grados de verdad que pueda alcanzar tan maravilloso descubrimiento. Por el contrario en las actuales circunstancias, cuando todas las comisiones han dado por terminado su cometido y la comision oficial está próximo á concluir su exámen y experimentos y regresar á Madrid, los comisionados que vayan á ver al Dr. Ferrán no pueden encontrar mas que dificultades para llevar su delicada mision, pues bien salta á la vista que este señor y los médicos que le acompañan no han de gastar el tiempo contestando y dando esplicaciones á todos los médicos que puedan ir á visitarles, cuando tienen asuntos mucho mas importantes en que ocuparse.

Lo oportuno, pues, ahora nos parece que es esperar las decisiones de los que han presenciado los experimentos, obrando despues segun ellas, por cuya razon elogiamos la oposicion al nombramiento de los comisionados, con la que nuestro cuerpo médico ha demostrado gran sentido práctico.

Correspondencias.

DESDE MADRID.

Madrid 6 Junio 1885.

El meeting libre-cambista del teatro de la Alhambra y el tono que emplearon en sus discursos los señores Pedregal y Rodríguez (don Gabriel), han sido hoy objeto de grandes comentarios. Los conservadores no comprenden como el segundo de dichos economistas, en vez de ceñirse á los hechos, entró en el terreno de las intenciones suponiendo que pudiera haber falta de lealtad en lo de usar dos frases distintas en el protocolo y en el proyecto del "modus vivendi". Pero ¿qué mucho, observaba un alto funcionario de Hacienda en los pasillos, si el Sr. Rodríguez se ha atrevido á decir que España se avergüenza de tener un presidente del Consejo como el Sr. Cánovas, un ministro de Estado como el Sr. Elduayen y un ministro proteccionista y fabricante como el Sr. Romero Robledo? Con este lenguaje lleno de pasion y de inconveniencias, añadia la persona á que aludimos, si algo logran los libre-cambistas es empeorar su causa.

Á estas observaciones replicaba un individuo de la Asociacion para la reforma de los aranceles, que la viveza de la oratoria del Sr. Rodríguez significaba poco al lado de sus argumentos incontrovertibles que nadie podrá destruir. Los hechos han demostrado, agregaba, que lo que el gobierno conservador queria era cubrir las apariencias y que fracasará el proyecto; esto ha sucedido como todo el mundo ha podido ver; hay, pues, derecho para dudar de la lealtad del gabinete.

Pero dejando esta cuestion por la verdaderamente importante de la salud pública, diré á V. que la espectacion es cada vez mayor con lo que sucede en Valencia. El público en gene-

ral que vé que los rigores de la estacion aumentan y que el cólera no cesa de hacer progresos, tacha de demasiado lentos y perezosos los procedimientos de la comision oficial. ¿Es esto justo? Yo por mi parte no emitiré opinion alguna; pero sí consignaré la de un número infinito de personas que creen que se deben activar los trabajos todo lo posible, con objeto de que sepamos á que atenernos de una vez y si se ha hallado ó no la profilaxis de la terrible dolencia. Hasta ahora las estadísticas de los vacunados y no vacunados de los puntos donde hay cólera, constituyen un dato elocuentísimo que nada viene á echar por tierra; se comprende pues, que la comision influida por esta primera prueba, haya accedido á que empiecen las inoculaciones, en su presencia, como hoy ha debido tener lugar en la hermosa capital de la region valenciana. ¿Quiera Dios que el mas completo éxito venga á colmar los esfuerzos del ilustre médico tortosino y que tan inmenso bien le deba la humanidad á un compatriota nuestro, á un español!

En Madrid los casos sospechosos continúan presentándose, si bien con carácter benigno, segun mis noticias. Las autoridades no cesan de tomar todo género de precauciones, pues aunque hasta ahora la salud pública no ofrezca peligro, ni el Sr. Ferrán ni el Sr. Bosch quieren encontrarse desprevenidos ante una invasion hoy por fortuna lejana.

Un periódico ha dicho hoy que el Sr. Ministro de la Gobernacion estaba decidido á plantear la crisis con motivo de la cuestion sanitaria; esta noticia circuló mas tarde por el salon de Conferencias, aunque negada por los ministeriales y últimamente en la sesion, contestando á una pregunta del diputado señor Rodríguez Rey, el ministro aludido ha declarado que no hay divergencias en el Gobierno y que no tiene ningun embarazo en seguir la conducta del año anterior, pero que no aísla á los pueblos por temor á una crisis de subsistencias.

Se ha confirmado el rumor de haberse presentado casos sospechosos, sin gravedad en las provincias de Castellon y Alicante y dos en el Hospital militar de Mércia.

El manifiesto del Directorio se publicará esta noche.

El Sr. Carvajal ha resultado elegido decano del Colegio de Abogados.

N.

Boletin Religioso

SANTO DE HOY.—Santa Margarita reina de Escocia.

SANTO DE MAÑANA.—San Bernabé apóstol.

Última hora

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS."

Madrid 9 Junio 4:30 tarde.)

Se han presentado en las factorias españolas de oro de Obo, en la costa de Africa, varias tribus que desean rendir homenaje y reconocer el dominio de España, sobre su territorio é individuos.

Madrid 9 Junio (2 45 tarde.)

—La declaracion oficial del cólera será aplazada.

Se ha dispuesto someter las procedencias de Valencia á tres dias de observacion.

Los viajeros de igual punto de origen sufrirán una cuarentena de siete dias.

Madrid 9 Junio (4 15 tarde.)

Se han desvanecido los rumores de crisis.

Reina completa calma política.

En Madrid continúan los casos sospechosos, pero con carácter benigno.

Academia de Armonia

BAJO LA DIRECCION

DE D. SANTIAGO GIRONÉS SANTONJA

Desde esta fecha, y en la casa número 16, piso 2.º de la plaza de S. Cristóbal, queda abierta una clase de Armonia, con el objeto de que la juventud estudiosa pueda apreciar el mérito de las obras musicales que ejecute y prepararse para adquirir conocimientos de composicion.

Ampliando mas la clase y en relacion á e plan de estudio, se admiten lecciones de solfeo, y piano en la Academia ó á domicilio.

A los pobres aficionados, gratis, si para tal estudio traen recomendacion de alguno de los Directores de música de esta localidad.

Horas de clase convencionales.

Salud á todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta y seis años de invariable éxito curando las digestiones laboriosas (dispensias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eruptos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion congestiva, mal de nervios, diabética, debilidad de todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies. Par de Inglaterra el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 69.924.—"Soissons (Aisne), el 10 de enero 1868. En la aldea en donde residio parte del año se encuentra una mujer aquejada, segun el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estomago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecia dolores inaguantables. No podia digerir cosa alguna y su debilidad era tal que mover un brazo ni era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último, tuve la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta du Barry*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las ecerzas le vuelven, digiere y no padece casi nada.—DE CHASELLES, condesa de Gourgues."

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbítero de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Num. 49.842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento in elerido, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Num. 46.210.—Señor Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Num. 46.210. El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estomago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante 8 años.—Num. 46.218. El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Num. 18.144. El Doctor-médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Num. 49.522. El Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de juventud.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs. y de 24 libras, 390 rs.

De venta en esta ciudad, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castigliones Paris.—Depósito general para España, señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona Depósito en esta Ciudad. Vda. de R. Alfonso-Mayor, 8.

Tomate.

En la Tienda de Comestibles de Manuel Segura, se acaban de recibir latas de 2 rs. Santo Tomas 3.

Se componen

oda clase de máquinas de cocer, sean del sistema que se quiera, garantizándolas despues de arregladas.

Precios módicos. Calle de San Agustín, núm. 10.

ALCOY 1885.

Imprenta de Manuel Moltó, 9. Mercado, 9.

SECCION DE ANUNCIOS

Abono animal de la marca



ANCORA.



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA."

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los arboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por ininidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite.—FACUNDO VITORIA E HIJOS.—Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

AGUARDIENTES Y ESPIRITUS D. Francisco Giner. S. Miguel 40. Esquina a la calle Mayor	PAPELERIA. Manuel Moltó Mercado 9.	LOZA y CRISTAL. D. José Martínez Mercado 18. (La Perla.)
ZAPATERIA. D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	LAMPISTERIA. D. Desiderio Margarit San Lorenzo 23 (Tienda de la Campana)	LA VALENCIANA Primitiva Ferreraria D. Francisco Hurtado Escuela 8.
CAFE Y FONDA. D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.	Comestibles y Ultra marinos TIENDA DE STA LUCIA D. Manuel Segura Sto. Tomás 3.	
DROGUERIAS. D. Eduardo Flo, Mercado 2	GORRERIA Eduardo Martínez Val 17	

Ganga

para los fabricantes.

Magníficos telares PLATT a la plana y de tres eajones, de 8 y 10 lizos y juegos de segmentos, espadas y escéntricos, a propósito para la fabricacion de paños, mantas, cosolies, panas, patenes, etc. de 185 centímetros, ancho y casi nuevas, de coste 280 duros uno. Se ceden a la mita precio —Dirigirse, E. R. dentro de anuncios, Escudillers, 30, Barcelona.

SE VENDE

Una máquina para cardar é hilar lanacon los bultos siguientes:

- Un diablo.
 - Una emborradora.
 - Una bovina de 30 hilos.
 - Un torno mecánico de 180 husos.
 - Y una espiadora.
- Darán razon en esta Administracion.

Importantísimo a la humanidad

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado quimico Dr. D. Manuel Saenz Deiz acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis ineyeradas bazo, estómago mesenterio, llagas, trases rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extrangeras, en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida.

MAQUINAS PARA LA INDUSTRIA LANERA

NUEVA S. FRANCISCO, 5, 1.º BARCELONA. FRANCISCO VIETA NUEVA S. FRANCISCO, 5, 1.º BARCELONA. Único representante en España de los constructores de máquinas más perfeccionadas, mas ventajosas y mas necesarias hoy día a la fabricacion lanera.

MAQUINAS AUTOMATICAS para LAVAR LANA. —Nuevo sistema—HIDRO EXTRACTORES—Nuevo sistema—MAQUINAS DE SECAR CONTINUAS Y AUTOMATICAS SURTIDOS del sistema que hoy día goza de mayor ACEPTACION. NUEVOS CONTINUOS de láminas de acero fijas y móviles CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO. SELFECTINAS DE NUEVO SISTEMA. Las mas perfeccionadas, sencillas, sólidas, baratas y de mejores resultados. ASPIS AUTOMATICOS de parada instantánea para lana, hilo, algodón, etc. MAQUINAS DE URDIR, ENCOLAR, SECAR Y PLEGAR LAS TELAS, NUEVO SISTEMA. El urdidor se para cuando se rompe un hilo. Ultimos sistemas TELARES INGLESSES Y ALEMANES Ultimos sistemas Telares Crompton, perfeccionados y completamente reformados. Y todas las demas máquinas que se emplean en la industria lanera.

PRENSAS DE EMBALAR toda clase de lanas, deshechos, cabos, borra, etc. en BALAS CUADRADAS. CINTAS de cardas de hierro y acero, correas y toda clase de accesorios.

LA MOMA

PERIÓDICO BALLADOR Y BATALLADOR.

Se suscribe en Alcoy, imprenta de M. Moltó, Mercado 9.

15, MERCADO 15.

MAQUINAS PARA COSER de La Compañia Fabril

SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a 2,50 PSETAS semanales Pagos al contado 10 pes de rebaja. Garantía verdadera é ilimitada. Enseñanza gratuita a domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY

15 MERCADO 15

TRADUCCIONES.

Se hacen del francés, del italiano y del inglés directamente con la mayor correccion y a precios módicos.

Informarán en esta Administracion.

DANIEL CORTEZO Y COMP.ª.— EDITORES, BARCELONA.

ARTE Y LETRAS

SUSCRICION PERMANENTE.

Seccion 1.ª.—Biblioteca ARTE Y LETRAS.—Un tomo mensual lujosamente encuadernado é ilustrado con su correspondiente volumen de la Biblioteca clásica Española: 16 REALES. Seccion 2.ª.—BIBLIOTECA DE MARAVILLAS: un tomo mensual encuadernado en tela con relieves y profusamente ilustrado: 8 REALES.

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia. Un cuaderno semanal de 100 páginas, con profusa ilustracion: 4 reales.

Se suscribe en los principales centros y librerías de España y Ultramar.—Representante en Madrid: Juan E. de Bona, Progreso, 15.

GANGA

Se vende un rótulo ó letrero de grandes dimensiones y apropiado para establecimiento público, tienda de comercio etc. etc.

Se dará barato

En esta Administracion informarán.